

Besondere Events und Erlebnisse zum Vormerken:

Vo Buur zu Buur

Offene Hoftüren bei vier bis sechs Aargauer Landwirtschaftsbetrieben – Genuss, Spass und Information. Immer am Bettag.
www.vobuurzubuur.ag

Aarau wird zum Bauernhof

Der Bauernhof kommt in die Stadt Aarau, Baden und Brugg: Tierschau, Streichelzoo, Infostände, Festwirtschaft, Säulirennen und vieles mehr!
www.landwirtschaft.ag/erlebnis

Baden wird zum Bauernhof

Brugg wird zum Bauernhof

Buureland AMA

Das Buureland ist Teil der grössten Gewerbeausstellung im Kanton, der AMA. Es zeigt die Aargauer Landwirtschaft in der ganzen Vielfalt. Mit Tieren, Direktvermarktern und Arena-programm.
www.landwirtschaft.ag/Erlebnis/AMA



Der Info- und Erlebnisweg der Aargauer Landwirtschaft. Spass und Abwechslung für die ganze Familie!
www.buurelandweg.ag



Die Aargauer Bauernfamilien öffnen am Nationalfeiertag Tür und Tor und laden zum beliebten 1. August-Brunch auf dem Bauernhof ein.
www.brunch.ch

Aargauer Landwirtschaft

Erlebnisse, Events, saisonale Rezepte, Restaurant-Empfehlungen, Saisontabelle, aktuelle Infos und vieles mehr im Überblick. DIE Webseite für unsere Konsumenten:
www.landwirtschaft.ag
Facebook: www.facebook.com/aargauerlandwirtschaft/

Weitere Infos: Stallvisite, SchuB etc. auf:

www.landwirtschaft.ag

Vermarktung:



Online-Direktvermarktungsportal für Produkte und Dienstleistungen aus der Landwirtschaft.
www.vomhof.ch
Gratis-App «Vom Hof» im App Store oder Google Play – jetzt downloaden!



Regionalprodukte-Online Shop mit Hauslieferdienst vom Bauer aus der Region.
www.buurontour.ch

Wir übernehmen Verantwortung:



Die Natur ist unsere wichtigste Ressource. Deshalb wollen wir sie noch besser schützen. Unser Ziel ist die Herstellung von qualitativ guten und gesunden Lebensmitteln mit einer umweltbewussten und tiergerechten Produktion.
www.verantwortungsbewusste-landwirtschaft.ch

Organisationen:



Der Aargauische Landfrauenverband ALFV vereinigt Bäuerinnen und Frauen aus dem ländlichen Raum des ganzen Kantons.
www.landfrauen-ag.ch



Landwirtschaftliches Zentrum Liebegg – Kompetenzzentrum für Landwirtschaft, Hauswirtschaft und Ernährung im Kanton Aargau.
www.liebegg.ch



Landwirtschaft Aargau (Amt für Landwirtschaft) setzt im Kanton die Landwirtschaftspolitik des Bundes um. Die Verwaltung unterstützt mit diversen Massnahmen eine wettbewerbsfähige Nahrungsmittelproduktion im Kanton Aargau.
www.ag.ch/landwirtschaft



Der Dachverband der Aargauer Landwirtschaft unterstützt seine Mitglieder in sämtlichen Belangen.
www.bvaargau.ch

Aargauer Landwirtschaft

Innovativ.
Natürlich.
Verantwortungsbewusst.



www.landwirtschaft.ag



Bild: Ruth Aerni Wohler

Milchwirtschaft

Wirtschaftlich gesehen ist das der stärkste Faktor der Aargauer Landwirtschaft. Ca. 1000 Betriebe halten ungefähr 25 000 Milchkühe. Eine Milchkuh produziert pro Jahr im Durchschnitt 7500 kg Milch und bringt in dieser Zeit mit etwas Glück ein gesundes und vitales Kalb zur Welt. Mit der Mittelland-Molkerei AG hat der Aargau nebst kleineren Milchverarbeitern auch eine grosse Molkerei im Gebiet.

www.swissmilk.ch



Bild: BVA

Fleischproduktion

Die Fleischproduktion ist im Kanton stark vertreten. Alle verschiedenen Formen sind anzutreffen. Von der extensiven Mutterkuhhaltung über die intensive Munimast bis zu den speziellen Formen der Kälber-, Schweine- und Pouletmast ist jede Produktionsform anzutreffen. Bei jeder Variante wird dem Tierwohl ein sehr hoher Stellenwert eingeräumt.

www.schweizerfleisch.ch



Bild: BVA

Eierproduktion

Der Kanton Aargau ist nach dem Kanton Bern der wichtigste Versorger der Schweiz mit Eiern. 2017 pickten und scharrrten rund 350 000 Hennen auf 695 Betrieben. Das sind ein Achtel aller Schweizer Legehennen.

www.gallosuisse.ch



Bild: Christian Wohler

Ackerbau

Rund die Hälfte der Landwirtschaftlichen Nutzfläche ist mit Ackerkulturen bebaut. Die wichtigsten Kulturen sind die verschiedenen Getreidearten (Weizen, Gerste, Dinkel usw.), Raps, Mais, Zuckerrüben und Kartoffeln. Mit dem Einhalten einer Fruchtfolge und mit einer umweltbewussten Produktion werden hervorragende Lebensmittel produziert.

www.kartoffel.ch

www.zucker.ch

www.raps.ch

Willkommen im Rüebliland

Wir Aargauer Bauernfamilien möchten Ihnen mit diesem Flyer die eigene Landwirtschaft näher bringen. Erfahren Sie, was und wie wir im Aargau produzieren und wo Sie die regional hergestellten Produkte kaufen können.

Die landwirtschaftliche Nutzung gestaltet unseren Lebensraum. Nehmen Sie bei Ihrer nächsten Wanderung oder Velotour die Landschaft bewusster wahr und freuen Sie sich darüber!

BVA Aargauer Landwirtschaft

Im Aargau bewirtschaften ca. 2 600 Betriebe die verfügbare Landwirtschaftliche Nutzflächen (LN) von 60 000 Hektaren. Die meisten der Betriebe sind noch echte Familienbetriebe. Der Familienzusammenhalt ist gross und jeder packt mit an, um die anstehenden, oft vom Wetter diktierten Arbeiten zu erledigen. Wirtschaftliche Entscheide erfordern unternehmerisches Geschick und Kalkül, jeder Landwirt ist auch ein Unternehmer. Die Vielfalt in der Produktion ist sehr gross. Fast jede Kultur wird im Kanton angebaut und alle möglichen Nutztiere werden gehalten. Daneben bewirtschaften wir Aargauer Bauernfamilien viele Ökoflächen. Diese dienen der Natur und erfreuen das Auge des Betrachters.

Unsere Landwirtschaft

- ist ausgesprochen vielfältig
- generiert einen Brutto-Produktionswert von rund 1 Milliarde Franken
- zählt zu den Top 5-Agrarkantonen der Schweiz
- gestaltet unseren Kanton: Die Hälfte des Aargaus wird landwirtschaftlich genutzt
- bewirtschaftet mehr als das Doppelte der von der Agrarpolitik vorgegebenen Biodiversitätsflächen

www.landwirtschaft.ag



Gemüse

Der Gemüsebau hat im Aargau einen sehr hohen Stellenwert, und das nicht nur wegen den feinen Aargauer Rüeblen ... Man unterscheidet zwischen dem Freilandgemüse (von Rüeblen, Erbsen, Bohnen über Salate alles, was im freien Feld angebaut wird) und dem Gemüse aus dem geschützten Anbau (Tomaten, Gurken usw.) Der Gemüsebau hat hohe Ansprüche an die Böden, Topographie und an das Fachwissen und ist somit vielfach spezialisierten Betrieben vorenthalten.

www.gemuese.ch



Bild: Christian Wohler

Obst und Beeren

Der Obstbau genießt vor allem im Fricktal einen hohen Stellenwert. Die moderne Produktion von Kernobst (Äpfel und Birnen) und Steinobst (Kirschen, Zwetschgen u.a.) ist heute in der Hand von Spezialisten. Die ca. 170 000 Hochstammbäume im Aargau dienen noch der Produktion von Brenn- resp. Mostobst und werten vor allem im Frühling das Landschaftsbild auf.

www.vaop.ch

www.aargauerbeeren.ch



Bild: Christian Wohler



Bild: BVA

Weinbau

Auf einer Fläche von knapp 400 ha wird der feine Aargauer Wein hergestellt. Hauptsorten sind nach wie vor der Riesling x Sylvaner und der Blauburgunder. Immer mehr werden aber auch Spezialitäten angebaut, die das Sortiment erweitern und bereichern.

www.aargauer-weine.ch



Bild: Christian Wohler